

Questions à

Albert Béné

Président du CNEF (évangélistes) de Montbéliard

« L'église, c'est aussi du social »

Le CNEF (conseil national des évangéliques de France) de Montbéliard, que vous présidez, organise ce week-end la seconde édition de « Bouge ta ville ». Pouvez-vous nous en rappeler le principe ?

Vendredi 4 et samedi 5 septembre, le CNEF-Montbéliard mobilise ses bénévoles au service de la ville de Montbéliard et de ses habitants. Il s'agit d'une action à caractère social que nous préparons depuis un an déjà au sein des onze églises du CNEF. Nous pensons qu'il est important de sortir de nos églises, que l'église, justement, c'est aussi du social !

Combien de bénévoles seront sur le terrain ?

En 2013, à l'occasion de la première édition de « Bouge ta ville » à Montbéliard, nous étions plus de 400. Pour l'heure, nous avons plus de 260 inscrits mais nous serons sans doute aux environs de 400 durant les deux jours de l'opération.

Quel est votre programme d'actions durant ces deux jours ?

En accord avec la municipalité de Montbéliard, nous avons défini quatre axes d'interventions...

Qui sont ?

Le vendredi et le samedi matin, de 9 h à 12 h, nos équipes se répartiront en quatre ateliers : défrichage du sentier des Bornes du Bois Bourgeois, nettoyage des jardins familiaux de la Petite-Hollande, repeinte du passage souterrain menant au lycée Viette, route d'Audincourt, et enfin nettoyage des panneaux d'information du Parc du Près-la-Rose.

Et pour le volet festif ?

Pour la partie festive, qui se



■ Albert Béné. Photo DR

déroulera en soirée, de 18 h à 22 h, au Près-la-Rose le vendredi et sous la Halle couverte de la Petite-Hollande, le samedi, il y aura des animations pour les enfants, un barbecue géant et des concerts.

Vous avez aussi prévu un don du sang. Pourquoi ?

En effet, un poste de don du sang sera établi le samedi, de 8 h 30 à 12 h 30, à l'espace Victor-Hugo de la Chiffogne. C'est la première fois que nous l'organisons et cela fait suite à une réflexion en interne sur la nécessité de reconstituer les stocks du centre de transfusion sanguine à la fin des vacances.

D'autres actions ?

Oui, durant toute la semaine, nos chorales et musiciens rendent visite aux pensionnaires de treize maisons de retraite du pays de Montbéliard ainsi qu'aux détenus de la maison d'arrêt de Montbéliard.

Propos recueillis

par José GONZALVEZ

Contact : Albert Béné, président du CNEF-Montbéliard (06.52.30.81.03) ou Théophile Hahling, responsable du comité jeunes (06.37.34.79.04). Site internet : www.bougetaville-montbeliard.com

Désandans

La chorale de la Prairie en concert à Béthanie

Dernièrement, la maison de retraite Béthanie-Béthesda a eu le plaisir d'accueillir la chorale de la Prairie de Montbéliard au sein de sa chapelle. Ce groupe, composé de 18 choristes dirigé par M. Fueher, a envoûté le nombreux public grâce à de magnifiques chants religieux qu'ils ont interprété avec brio.

Les résidents de Béthanie-Bethesda, présents pour l'occasion, ont été sous le charme des chanteurs. Cette manifestation s'est inscrite dans le cadre de l'événement « Bouge ta ville » organisée par le Pays de Montbéliard. En effet, chaque année, durant quelques jours, des églises protestantes évangéliques se réunissent pour se mettre au servi-



■ La chorale de la Prairie a obtenu un grand succès auprès du public.

ce de leurs prochains (actions citoyennes et ani-

mations en lien avec la municipalité) et partager

l'évangile (concerts, spectacles de rue etc.).

Montbéliard

Les évangélistes font « bouger la ville »

En Montbéliard



■ Animations pour les enfants, barbecues géants, nettoyage de quelques espaces publics: les évangélistes ont le cœur à l'ouvrage...

Spiritualité Depuis hier, et jusqu'à ce soir, plusieurs centaines de bénévoles recrutés parmi les fidèles de onze églises évangélistes du pays de Montbéliard s'impliquent dans l'opération « Bouge ta ville » au service de Montbéliard

Coup de torchon sur la ville



■ Débuté hier matin, le nettoyage du mobilier du parc du Près-la-Rose devra être terminé aujourd'hui, à midi.

DES OUVRIERS SOU-RIANTS, détendus, affairés sans broncher à réaliser la tâche qui leur a été affectée : depuis hier, quatre chantiers occupant plusieurs centaines de bénévoles, sont en cours en quatre points sensibles de la Cité des Princes : le passage souterrain du lycée Vlette, le parc du Près-la-Rose, les jardins familiaux de la Petite-Hollande et le sentier du Bois Bourgeois. Quatre axes d'action retenus, avec l'accord de la Ville de Montbéliard, par les responsables de l'opération « Bouge ta ville », organisée par l'antenne locale du Conseil national des évangéliques de France (CNEF) regroupant quelque onze

églises protestantes évangéliques du pays de Montbéliard.

L'opération implique quelque 400 bénévoles qui acceptent de consacrer une ou deux journées au service des Montbéliardais. Ainsi, ils poursuivent ce matin l'action engagée hier, s'activent au nettoyage des sites concernés : pose d'une peinture couvrante pour effacer tags et graffitis sur les murs du souterrain du lycée Vlette ; élagage et débroussaillage des 5 km du sentier du Bois Bourgeois ; nettoyage des jardins familiaux de la Petite-Hollande ainsi que des panneaux et du mobilier du parc du Près-la-Rose.

En soirée, les bénévoles



■ Une équipe s'affaire depuis hier - et avec le sourire - au nettoyage des murs recouverts de tags et de graffitis dans le passage souterrain construit aux abords du lycée Vlette.

Photos Francis REINOSO

animent les espaces ludiques dédiés aux enfants, au Près-la-Rose, hier soir, et sous la halle du marché couvert de la Petite-Hollande, ce soir, de 18 h à 22 h (lire encadré). Les aînés ne sont pas oubliés puisque diverses prestations musicales ont été organisées dans treize maisons de retraite du pays de Montbéliard durant toute la semaine. Un concert est également prévu aujourd'hui à la maison d'arrêt de Montbéliard.

Servir autrui

Servir autrui est un geste quasi spontané pour ces hommes et ces femmes qui se disent habités par la foi depuis qu'ils ont « rencontré Dieu ». Ce sont leurs mots et chacun est libre d'en penser ce qu'il veut. Une chose est sûre : leurs témoignages convergent. Ainsi, Albert raconte comment il a été touché par la grâce à l'âge de 14

ans : « On a changé de pasteur et en écoutant le nouveau, je me suis convaincu que lui, il croyait vraiment en ce qu'il disait ! » La vie d'Albert en a été complètement modifiée. « Au quotidien, et surtout au travail, si l'on parle de sa foi, il faut être crédible ! » Et cet homme de 62 ans, ancien manager dans une grande entreprise est ému aux larmes en rapportant comment il a parfois été poussé dans ses retranchements : « Je me suis toujours raccroché à mes valeurs et je ne l'ai jamais regretté », confesse Albert.

Même conviction dans les paroles de Jean-Pierre, 77 ans, ex-comptable de profession, qui met ses compétences au service de son église, mais pas que... C'est, raconte-t-il, dans les lettres que ses parents lui adressaient durant la Guerre d'Algérie qu'il a trouvé la

voie spirituelle qu'il a toujours suivie depuis, entraînant dans l'aventure évangélique sa femme et deux de leurs quatre enfants, dont un fils adoptif.

Anne, 23 ans, ergothérapeute dit être « revenue à l'église à 17 ans, l'âge où l'on se pose des questions existentielles ». On a du mal de croire que cette jeune femme souriante, rayonnante ait pu ressembler à l'« ado dépressive, mal dans ma peau », qu'elle évoque. « Dieu est l'acteur de ma transformation, car il a su répondre à mon appel », affirme Anne. Elle en est convaincue. C'est son droit.

Mais que l'on croie ou pas, on ne se plaindra pas de l'acte de foi d'Anne, de Jean-Pierre, d'Albert et de tous ceux qui, comme eux, ont choisi de faire don à autrui de la joie de vivre qui les habite désormais.

José GONZALVEZ

Freeze et barbecue

► L'opération « Bouge ta ville », organisée par un collectif d'églises évangéliques du pays de Montbéliard, implique depuis hier, et jusqu'à ce soir, près de 400 bénévoles engagés dans diverses actions de nettoyage de quelques lieux publics symboliques. Ils se chargent aussi chaque soir d'animer des espaces ludiques pour les enfants et d'organiser un barbecue géant. Rendez-vous, ce soir, de 18 h à 22 h, sous la halle du marché couvert de la Petite-Hollande, avec à la clé un concert de Nitu Blaze Ganga (DJ hip-hop) et de Kerygma et Deigram (rap). A noter également une opération Don du sang, de 8 h 30 à 12 h 30, à l'espace Victor-Hugo à la Chiffogne, et un Freeze géant, à 15 h, place Albert-Thomas au centre-ville.

Société Freeze (animation musicale) d'une centaine de personnes, hier, dans le cadre de la manifestation « Bouge ta ville »

Dieu leur a donné la joie



■ Place Albert-Thomas, une centaine de fidèles de onze Églises évangélistes ont participé à un freeze, après un flash-mob il y a deux ans.

Photo FRANCIS REINOSO

BENJAMIN, 22 ans, est enthousiasmé : « C'est la première fois que je viens. Je suis de Nancy. J'aime bien danser. Je n'ai même pas répété. Et vous, vous avez aimé ? », demande le jeune croyant.

Oui, assurément, l'animation était dynamique, insolite et très appréciable au cœur de la Cité des Princes, souvent monotone. Dans le cadre de la manifestation « Bouge ta ville », qui réunit

les fidèles de onze Églises du pays de Montbéliard et même de plus loin depuis vendredi (notre édition d'hier), un « freeze » a rassemblé 100 personnes, hier, place Albert-Thomas. À la différence du flash-mob (proposé lors de la dernière édition voici deux ans), c'est une danse spontanée interrompue, quelques secondes, par des moments figés.

Tous les participants, pe-

tits et grands, avaient revêtu le tee-shirt vert à l'effigie de la manifestation pour ce rendez-vous original qui a duré quelques minutes (peu après 15 h). « Dieu a donné un sens à nos vies et nous voulions partager ce moment », souligne, au micro, l'un des membres du collectif. « C'est une manière de traduire notre foi, de jouer sur l'effet de surprise, de dire que l'on peut être croyant, moderne, drôle et

d'animer le centre-ville », ajoute Philippe Klopfenstein, qui participe à l'organisation.

Parmi toutes les actions présentées au cours de ces deux journées (dont des soirées barbecue dans le quartier de la Petite-Hollande), l'une est à saluer tout particulièrement. Hier matin, le collectif organisait une opération « Don de sang » à l'espace Victor-Hugo de la Chif-

fogne. « Cent-trente-neuf personnes se sont présentées, 117 ont pu donner leur sang et nous comptabilisons 41 nouveaux donneurs. Lors de la dernière édition, 70 personnes étaient venues, soit la moitié », renseigne Philippe Klopfenstein. Plus qu'un succès, la plus belle démonstration que la mobilisation collective, sur fond de générosité, d'altruisme, porte toujours ses fruits.

A.L.



► **« Bouge ta ville » investit les maisons de retraite.**

Marie Albertine Henry, assistante maternelle à l'école de Voujeaucourt, accompagnée à la clarinette par son fils Charles-Henry, est venue charmer les résidents de l'Ehpad Korian Doubs Rivage avec ses numéros. Pour cette nouvelle édition de « Bouge ta ville », proposée par les églises protestantes du Pays de Montbéliard, douze maisons de retraite ont été visitées cette année, avec une animation particulière.